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В эти новогодние дни все мы подводим итоги того, что уже обдумано, сделано, 
достигнуто и, конечно, строим планы на будущее. 2024-й год стал ещё одной важ-
ной страницей нашей общей истории. В памяти каждого он останется годом тревог и 
испытаний, надежд и несокрушимой веры в грядущую Победу.

Мы, коммунисты, завершаем этот ответственный год в заботах о достойной жизни 
простых тружеников. И уже не один год мы доказывали со всех доступных нам три-
бун, что действующая система власти и политический режим неспособны контроли-
ровать олигархическую вольницу, которая ведет страну к опасной черте и серьёзней-
шим испытаниям.

Мы, вместе с патриотическими движениями продолжали помогать фронту, фор-
мировали гуманитарные конвои для наших защитников находящихся в зоне СВО.

Новый 2025  год пройдет под знаком – 80-летия Великой Победы советского 
народа над нацизмом во Второй мировой войне.

Давайте пожелаем, чтобы Новый год приблизил нас к воплощению самых свет-
лых идеалов справедливости, народовластия, социализма! 

Пусть для всех нас он будет отмечен большими Победами! Пусть укрепляет 
наши сердца в великую силу добра, в светлое будущее наших детей и внуков!

Мужества, стойкости и удачи нашим доблестным бойцам!

Больших и светлых надежд нашим близким! Неизменной веры в торжество 
справедливости, мира и благополучия всем нам!

С Новым 2025 годом, дорогие друзья и соратники!

первый секретарь 
новгородского обкома кпРФ   

О.а. ефимова

дорогИе ТовАрИЩИ! 
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пАрТИйнАя жИзнь

Нововведение коснётся ставки 
налога на имущество физлиц по 
жилым объектам, гаражам, машино-
местам, а также, ставки налога для 
коммерческой недвижимости. Таким 
образом, мэрия ожидает экономи-
ческого эффекта в 2026 году в раз-
мере дополнительных 12 миллионов 
рублей. Руководитель фракции КПРФ 
Думы Великого Новгорода Никита 
Макаревич и ещё несколько депу-
татов не поддержали инициативу 
чиновников.

В своём комментарии никита 
Макаревич отметил: «Когда речь 
заходит о каких-либо налогах, это 
обязательно касается рядовых граж-
дан. В данном проекте решения 
говорится об увеличении налога не 
только для физических лиц, но и об 
увеличении налога для юридических 
лиц, которые, в свою очередь, обяза-
тельно заложат данное повышение в 
стоимость своих товаров и услуг. Мы 
склонны предположить, что в дан-
ной ситуации новгородцы «постра-
дают» дважды от одного принятого 
решения.

Исходя из сегодняшнего положе-
ния с инфляцией, с ростом ключевой 
ставки ЦБ России, действительность 
не располагает увеличению каких-
нибудь налогов».

Фракция КпрФ думы 
великого новгорода 

не одобрила тройное 
повышение налога 
на недвижимость
В конце ноября Дума Велико-

го новгорода на очередном за-
седании большинством голосов 
представителей партии власти 
одобрила поэтапное повыше-
ние налога на недвижимость для 
жителей с 0,1% до 0,3% от када-
стровой стоимости с 1  января 
2025 года.

всё для фронта, всё для победы!
пионеры и комсомольцы поддорского района новгородской области, со-

вместно с коммунистами местного районного отделения кпРФ продолжа-
ют изготовление окопных свечей для своих земляков, бойцов – участников 
специальной военной операции.

Ребята с большим желанием занима-
ются полезным и нужным делом. В око-
пах эти свечи будут служить и светом, 
и теплом. Также, бойцы смогут исполь-
зовать их для подогрева пищи. Ближай-
шим гуманитарным конвоем активисты 
Новгородского областного отделения 
КПРФ доставят приготовленные свечи в 
зону СВО. Поддорские пионеры и ком-
сомольцы желают всем бойцам скорей-
шей победы над врагом и возвращения 
домой!

К дню неизвестного солдата и дню 
начала контрнаступления советских 
войск в битве за москву в годы 
великой отечественной войны

пионеры отряда «сокол» (г. Великий новгород), совместно с активисткой 
новгородского городского отделения Общероссийской общественной 
организации «Дети войны» липнёвой Верой александровной возложили 
цветы к мемориалу «Вечный огонь славы» на территории новгородского 
кремля. акция была приурочена ко Дню неизвестного солдата, который 
ежегодно отмечается 3 декабря.

О том, почему именно этот день выбран 
в качестве памятной даты, и как это свя-
зано с 5  декабря – днём начала контрна-
ступления советских войск в битве под 
Москвой, рассказал руководитель Новго-
родской городской комсомольской орга-
низации Андрей Михеев. После, в актовом 

зале Новгородского областного отделения 
КПРФ состоялся кинопоказ фильма «Неиз-
вестный солдат». Организацию меропри-
ятия, в рамках уроков патриотического 
воспитания среди детей и молодёжи, обе-
спечила руководитель пионерского отряда 
Кинцель Татьяна Владимировна.

10 декабря андрей Михеев провёл патриотический урок в школе № 18  
Великого новгорода для второклассников, посвящённый Дню неизвест-
ного солдата и рассказал об истории даты.

Олег Лебедев рассказал о позиции 
фракции в Госдуме по вопросам, касаю-
щимся бюджетной политики и экологии. 
Коммунисты подняли давно наболевший 
вопрос о регулярном подтоплении земель-
ных участков и домов посёлка.

Необходима расчистка русла реки 

Псижа, но чиновники министерства при-
родных ресурсов, лесного хозяйства и эко-
логии, куда волотовцы обращались ещё три 
года назад, до сих пор бездействуют, объяс-
няя, что в регионе существуют более серьёз-
ные проблемы, и денег на всё не хватает. 
Аналогичную коллективную жалобу жители 

посёлка писали и на имя губернатора, но 
пока безрезультатно.

Ещё одна проблема, это канализаци-
онные стоки, которые напрямую от мно-
гоквартирного дома № 3 по улице Старо-
русская стекают прямо в реку. Завершая 
встречу О. А. Ефимова выступила по пробле-
мам региона и ответила на интересующие 
вопросы социального характера.

После обсуждения еще ряда про-
блем, с которыми обратились жители, 
пришедшие на встречу с депутатом Гос-
думы О. А. Лебедевым и О. А. Ефимовой 
были направлены в соответствующие 
органы власти запросы.

встреча с партийным активом волотовского 

4 декабря член Цк кпРФ, первый секретарь новгородского обкома партии 
Ольга ефимова и депутат государственной Думы РФ фракции кпРФ Олег ле-
бедев прибыли с рабочим визитом в посёлок Волот новгородской области, 
где состоялась встреча с коммунистами Волотовского райкома кпРФ.

коммунисты Шимского рай-
онного отделения и новгород-
ский обком кпРФ выражают 
благодарность Цк партии за 
оказанную финансовую по-
мощь в ремонте бюста В. и. ле-
нину в д.Веряжа.

Полностью  приведена в порядок 
территория  и  выложена новая плитка, 
заменили табличку  на бюсте револю-
ционеру, вождю мирового пролета-
риата, первому руководителю совет-
ского государства Владимиру Ильичу 
Ленину.  

по инициативе 
коммунистов  

продолжается работа 
по ремонту 

памятников 
советской эпохи

никто не забыт,
ничто не забыто

районного отделения КпрФ

29  ноября коммунисты Хвой-
нинского райкома кпРФ при-
няли участие в митинге на от-
крытии после реконструкции 
воинских захоронений на граж-
данском кладбище посёлка 
Хвойная. 

Объект культурного наследия 
регионального значения «Воинское 
кладбище, где похоронены воины 
Советской Армии, умершие от ран в 
госпиталях в период Великой Отече-
ственной войны», 1941–1945 гг., был 
включён в государственную про-
грамму «Создание и восстановление 
воинских захоронений на террито-
рии Новгородской области».

В рамках реконструкции желе-
зобетонный бордюр заменили на 
прочный гранитный, обновили 
тумбы и плиты с именами воинов, 
чтобы четко читалась каждая фами-
лия. Благоустроили все, включая 
памятный огонь.

А накануне, 28  ноября, комму-
нисты района приняли участие 
во встрече, организованной клу-
бом «Вдохновение», посвященной 
95-летию со дня рождения А. Н. Пах-
мутовой. Тема мероприятия: «Пахму-
това А.Н. и Добронравов Н. Н.– песня 
ставшая судьбой».
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Выступая на Всероссийской конферен-
ции в сфере закупок руководитель ФАС Рос-
сии заявил, что средняя наценка на самый 
доступный хлеб в крупнейших торговых 
сетях нашей страны, таких, например, как 
«Пятерочка», «Перекресток», «Магнит» и 
«Дикси», составляет 60%, а в ряде случаев 
превышает и 100%.

Получается, что в выигрыше от продажи 
самого ходового и необходимого народу 
продовольственного товара оказываются 
не те, кто его произвел – крестьяне, муко-
молы, хлебопеки, а банальные «торговые 
посредники»? А куда же тогда, спрашива-
ется, смотрит наше правительство – тот же, 
например, ФАС России?

Чтобы узнать об этом, направил руко-
водителю этого ведомства депутатский 
запрос, в котором предложил предоставить 
информацию о результатах проверки цено-
образования на хлеб в вышеперечисленных 
торговых сетях. А также сообщить о мерах, 
предпринимаемых ведомством для устра-
нения необоснованно завышенных наценок 

на такой социально значимый продоволь-
ственный товар, как хлеб.

В ответе, полученном из ФАС России, 
сообщалось, дословно, что «В соответствии 
с действующим законодательством Россий-
ской Федерации как оптовые, так и рознич-
ные цены на продовольственные товары не 
регулируются, за исключением отдельных 
случаев, предусмотренных Федеральным 
законом от 28.12.2009 № 381-ФЗ «Об основах 
государственного регулирования торговой 
деятельности в Российской Федерации».

Получается, что цены на хлеб в нашей 
стране не подпадают под «отдельный слу-
чай» и ситуация безнадежна? Не совсем. В 
том же ответе, например, говорится, что «В 
целях стабилизации цен на хлеб и хлебобу-
лочные изделия … проведены совещания с 
производителями указанных товаров и орга-
низациями розничной торговли с привлече-
нием органов исполнительной власти реги-
онов. На указанных совещаниях в том числе 
прорабатывались вопросы заключения 
региональными органами исполнительной 

власти с хозяйствующими субъектами, осу-
ществляющими производство и реализа-
цию хлеба и хлебобулочных изделий, согла-
шений, направленных на сдерживание цен 
(наценок) на данную продукцию …». Дру-
гими словами, с руководителями торговых 
сетей заключены джентльменское соглаше-
ние не слишком «сильно» повышать рознич-
ные цены на хлеб.

Казалось бы, проблема решена? Увы 
… Исходя все из того же ответа, следует, 
дословно, что «… рынки розничной тор-
говли продовольственными товарами в 
целом являются конкурентными с большим 
количеством участников». Другими словами, 
чтобы не потерпеть поражения в жесткой 
конкурентной борьбе, компании, заключив-
шие подобные «джентльменские соглаше-
ния», в любую минуту могут «разорвать» их.

Поэтому единственным надежным 
способом решить проблему с ценами не 
только на хлеб, но и на все основные про-
довольственные товары остается только 

госрегулирование цен на них.
И депутаты от КПРФ, кстати, уже носили 

в Госдуму законопроект о госрегулировании 
цен на продукты первой необходимости, 
такие, например, как хлеб, молоко, сахар, 
детское питание.

Меры, предлагаемые в нем, могли весьма 
эффективно изменять ситуацию в лучшую 
сторону. Например, путем предоставления 
федеральному правительству права уста-
навливать предельные размеры торговых 
надбавок на отдельные виды сельхозпро-
дукции и продовольствия, включая товары 
первой необходимости. Для производите-
лей сырья (зерна, молока, овощей) они не 
смогут превышать 45% от себестоимости их 
производства. Для переработчиков, органи-
заций общественного питания и организа-
ций розничной торговли – 15% от отпускной 
цены производителя, а для оптовых торгов-
цев – 10%.

Кроме того, региональные власти могли 
бы определять собственный перечень про-
дуктов, на которые устанавливаются пре-
дельные торговые наценки (и  он мог быть 
даже шире правительственного). А также 
уровень предельных торговых наценок, но 
не выше установленных федеральным пра-
вительством.

Однако подобный законопроект был 
«успешно» «торпедирован» депутатами- 
«единороссами», результатом чего и стали 
сегодняшние проблемы с ценами на основ-
ные продовольственные товары, включая 
хлеб.

депУТАТсКАя деяТеЛьносТь

сергей обухов про растущие цены на хлеб 

заместитель председателя комитета госдумы по развитию гражданско-
го общества, вопросам общественных и религиозных объединений, се-
кретарь Цк кпРФ, доктор политических наук сергей Обухов в социальных 
сетях прокомментировал растущие цены на хлеб.

и «рыночную» позицию ФАс

Впервые продавать бензин за границу 
запретили 1 марта этого года до конца лета. 
Потом запрет был продлён уже до конца 
года. И вот правительство, несмотря на 
блуждавшие слухи о скором снятии запрета, 
всё же оставило его в силе.

Однако на стоимости топлива это не 
сказать бы, что отразилось в лучшую для 
нас, потребителей, сторону. Посмотрим на 
печальные для наших кошельков цифры. За 
неделю с 25 ноября по 2 декабря рост стои-
мости бензина составил 0,37%, а дизельного 
топлива – 0,4%. А что было неделей ранее, 
до того как на официальном сайте прави-
тельства РФ появилось сообщение о прод-
лении запрета на экспорт? Смотрим дан-
ные всё того же Росстата за период с 18 по 
25 ноября: бензин прибавил в цене 0,33%, а 
дизель – 0,51%.

Короче говоря, что в ожидании отмены 
запрета, что после его продления – рост 
примерно одинаковый. И ведь не сезон: 

период активных сельскохозяйственных 
работ завершился, а с ним пропал и повы-
шенный спрос на топливо. Почему же цены 
на заправках прут и прут вверх? Попробуем 
объяснить.

Собственно, и до появления фактора 
правительственного запрета на экспорт 
было примерно то же самое. Топливо в 
нашей стране постоянно дорожало и во 
времена «стабильности», и во времена кри-
зисов. Когда мировые цены на нефть росли 
и у российских нефтяных компаний всё 
было очень хорошо, то и на внутреннем 
рынке ценники на АЗС увеличивались. Это, 
как объясняли нам эксперты, было связано с 
мировой конъюнктурой, которую ну нельзя 
же игнорировать.

Но когда цена на нефть в мире падала, то 
стоимость топлива внутри РФ… всё равно 
росла. Тут уже не эксперты, а мы сами объ-
ясним, почему: «уважаемые люди» из руко-
водства предприятий нефтянки привыкли 

не просто к доходам, а к сверхдоходам и 
совсем не готовы их терять. Как говорится, 
просим отнестись с пониманием и запла-
тить. Ничего личного – так работает моно-
полистический капитал.

Эксперты отмечают, что в ожидании 
вожделенного разрешения продавать бен-
зин за границу российские нефтяники бро-
сились делать запасы, которые ранее были 
потрачены на поставки топлива сельхоз-
производителям в период уборки урожая 
и сева озимых. Образовался дефицит, кото-
рый подстегнул цены. Но потом запрет на 
экспорт остался в силе, а жажда нефтяных 
компаний нажиться никуда не делась, и её 
жертвой снова стал внутренний потреби-
тель. Правда, цены поднимают так, чтобы 
не разозлить Федеральную антимоно-
польную службу и не нарваться на штраф 
и потерю льгот, которыми правительство 
щедро одаривает нефтянку и которыми та 
очень дорожит.

Если говорить о личных впечатлениях 
автора, то на заправке известной крупной 
сети АЗС в Подмосковье стоимость литра 
бензина марки АИ-95 в течение ноября 
повысилась с 59,74 руб. до 60,39 руб., то есть 
более чем на 1%. Не хило, мягко говоря.

Тем, кто сам не является автомобили-
стом и по какой-то причине их не любит, 
злорадствовать не стоит. Во-первых, во мно-
гих регионах нашей страны местное сооб-
щение убито: не осталось ни автобусов, ни 
электричек. Единственная возможность 
выбраться из удалённого населённого пун-
кта – это хоть какая, но машина. И владелец 
тридцатилетней ржавой клячи – не важно, 
отечественной ли, иномарки ли – это не 
олигарх, а бедняк, но с машиной.

А во-вторых, давно известно, что цены 
на бензин тащат за собой цены на всё 
остальное в рознице. Для многих дальних 
деревень спасение – автолавки, которые 
колесят по округе и привозят всё необхо-
димое. А что будет со стоимостью товаров, 
когда заправку автолавки оплатили по 
новым ценам? Вот то-то же. И лишнюю 
копейку бабушка из деревни отдаст не вла-
дельцу автолавки, а нефтяному олигарху. С 
ценами в городских супермаркетах – всё то 
же самое, потому что «последняя миля» до 
магазина – это всегда грузовик.

Так что аппетиты нефтянки оплатим мы 
все без исключения. Ведь люди – это «новая 
нефть», не забыли ещё?

Михаил кОстРикОВ

за бензин заплатим все

Нет, чтобы поддержать депутата, его 
соратники объясняли, что издан закон, 
запрещающий государству вкладывать 
деньги в развитие сельского хозяйства. 
Посмотрим с исторической стороны. После 
отмены крепостного права, образовался 
большой круг свободных крестьян, у кото-
рых не было самого главного – ЗЕМЛИ. Из 
губерний Воронежской, Ставропольской, 
Краснодарского, Орловской и Курской 
крестьянам было предложено осваивать 
земли Сибири, но для этого были орга-
низованы Банки для выдачи кредитов на 
льготных условиях, для переезда на новые 
земли. В нашем Северо-Западном округе, 
окруженным лесами, где тоже не хватало 
пашенных земель, Столыпиным была раз-
работана программа «отрубов», где тоже 
для подъема сельского хозяйства выда-
вали кредиты. Эта система действовала до 

1934–1940  годов, Советское государство, 
начав строить индустриализацию страны, 
изымало трудовые ресурсы из сельской 
местности, поэтому с отсутствием людей 
на хуторах (отрубов) создавало первые 
коллективы по возделыванию земли ТОЗы 
и на базе помещичьих усадеб Совхозы 
(пример) Вятки «Рационализатор». На базе 
ТОЗов (товарищеское общество по обра-
ботке земли) начали создавать колхозы, 
где уже государство направляло в хозяй-
ства специалистов, агрономов, зоотехни-
ков, ветврачей, которые более грамотно 
организовывали работу на земле.

С распадом Союза, Ельцин распустил в 
первую очередь совхозы и колхозы, орга-
низовав какие- то акционерные общества, 
наградив крестьян паями, земельными 
и денежными, он не мог же от коровника 
взять угол, инфляция, дошедшая до 1000%, 
обесценила денежный пай крестьян, что 
в конце концов привело к элементарной 
растащиловке, а крестьяне на протяжении 
60–70 лет, привыкшие к коллективному 
труду, не пошли трудиться в единоличные 
хозяйства. В итоге, через суды были лик-
видированы земельные паи, крестьянство 
осталось не удел, а земельные паи стали 
зарастать бурьяном.

В деревнях остались одни старики, 
дети занялись отходничеством (выезда) 

и только более прогрессивные и удачли-
вые, сумевшие приватизировать технику, 
занимаются сельским хозяйством, то есть 
заготовкой кормов и выращиванием кар-
тофеля и обслуживать пару сотен коров. 
Всё это я наблюдала на праздновании Дня 
работника сельского хозяйства, прохо-
дящего в п. Вятка на территории совхоза 
«Рационализатор», который на площади 
4000 га сельских угодий производил до 800 
т мяса, 1800 т молока, 4000 т картофеля и 
получая до 2000 т зерна, имея при этом до 
4000 голов крупного рогатого скота, 10000 
голов свиней, в том числе 400 голов основ-
ных маток. Заработнаяплата была установ-
лена за результат труда, не только у рабо-
чих и у специалистов. Все это позволило 
коллективу получить финансовый резуль-
тат 1 млн. 200 тысяч рублей.

Все было построены своими силами: 
школа, детский сад, столовая, баня, КБО с 
медпунктом, коровники. Людей отправ-
ляли на курорты в санатории, оплачива-
лись концерты филармоний, да и сами тру-
женики участвовали в художественной 
самодеятельности.

Сейчас же не поется и не пляшется, 
глядя на пустые окна свинарников, на раз-
рушенные фермы, на сгоревшие склады 
зернохранилищ и на разросшийся бор-
щевик Сосновского. Как достучаться до 
души крестьянина, если в Думе мы дружно 

обсмеяли предложение начинать восста-
навливать сельское хозяйство.

Камаков А. А. пел песню: «Хлеб – всему 
голова», наверное, не только в Вятке и 
Охоне, но и в Пестово, у многих слушате-
лей на глазах были слезы. В войну наши 
родители пахали на коровах землю, но 
такого варварского отношения к земле не 
было. Нельзя же все брать из природы, не 
отдавая ничего взамен. Так молодежь, как 
наши родители, не будут трудиться, они 
привыкли к новым технологиям, могут из 
1 тонны молока сделать 15 тонн кефира, 
а будет ли польза? Это проверяется деся-
тилетием.

На сегодняшний день, выкачав трудо-
вые ресурсы и уничтожив сельхоз произ-
водства, требуется вмешательство госу-
дарства, оно должно профинансировать 
возрождение сельскохозяйственного 
производства, как в старые времена: не 
хотите – заставим, не умеете – научим, 
но страна снова должна начать возрож-
даться, мы должны на столе иметь свое 
молоко, хлеб, мясо, картошку (не с Египта), 
овощи без стимуляторов роста.

Время пришло – пора наводить поря-
док, пора остановить мошенников от вла-
сти!

первый секретарь 
пестовского райкома  кпРФ 

Воронцова т.и.

время собирать камни

Депутат от кпРФ кудряшов В. п. 
подал в Думу пестовского муни-
ципального округа предложение о 
создании государственного сель-
хоз предприятия на базе пестов-
ского муниципального округа.

правительство РФ не стало отменять запрет на экспорт бензина и прод-
лило его до конца января следующего года. надо бы радоваться, но све-
жие данные Росстата зафиксировали продолжение роста цен на автоза-
правочных станциях практически по всей стране – в 74 регионах.

«вятичи поймут»
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позИцИя пАрТИИ

более 107 лет тому назад, 25 августа 
1917 года в г. старая Русса новгород-
ской губернии образовалась старо-
русская коммунистическая партий-
ная организация большевиков. 

После очередной мобилизации на фронт 
в середине октября в Старорусской органи-
зации осталось всего 30 коммунистов.

Местный комитет РСДРП (б) помещался 
тогда на квартире бывшего фронтовика 
Осипа Липского по Городскому валу, 64 
(ныне улица Латышских гвардейцев, дом не 
сохранился).

Несмотря на засилье в городе и уезде 
буржуазно-мещанских элементов, меньше-
виков и эсеров – группа местных и военных 
большевиков собралась полулегально на 
первое организационно-партийное собра-
ние членов РСДРП (б).

На нём было зарегистрировано 30 чле-
нов партии и примкнувшие к большевикам 
интернационалисты. Партийное собрание 
длилось с 23 по 25 августа 1917 года в доме 
на набережной реки Перерытицы (в  нём 
позднее находилась Биржа труда).

На партсобрании обсуждался текущий 
момент и задачи парторганизации, исходя 
из «Апрельских тезисов» В. И. Ленина. Затем 
были проведены выборы Старорусского 
комитета РСДРП (б), в состав которого были 
избраны 5 человек: товарищи Липский, 
Орлова – от железнодорожников, Семёнов, 
Чугунов и Питш – от военных местного гар-
низона.

Председателем первого Старорусского 
комитета был избран Семёнов, его замести-
телем – Осип Липский, секретарём – Алек-
сандр Питш. Для связи с ЦК партии боль-
шевиков была избрана член партии тов. 
Орлова, которая периодически выезжала 
по заданию комитета в Петроград для полу-
чения указаний и директив.

Необходимо отметить, что ЦК партии в 
лице В. И. Ленина, Е. Д. Стасовой и инструк-
тора ЦК С. С. Лобова уделяли большое вни-
мание Старорусской парторганизации, 
постоянно держа её в курсе важнейших 
политических событий в Петрограде.

Таким образом, ещё до образования Нов-
городского губернского комитета РСДРП (б) 
Старорусская партийная организация уже 
существовала и была непосредственно свя-
зана с ЦК партии.

В конце октября 1917 года Старорусская 
партийная организация большевиков, кото-
рая состояла уже из 60 членов, получила 
радостное известие о победе вооружённого 
восстания в Петрограде.

25 октября 1917 года вся власть перешла 
в руки Советов рабочих, солдатских и кре-
стьянских депутатов.

В городе Старая Русса и уезде установи-
лась Советская власть.

В ходе революционных событий в Старо-
русском уезде был образован временный 
Совет рабочих, солдатских и крестьянских 
депутатов, в который вошли представители 
от рабочих фанерной фабрики Лютера, лесо-
пильных заводов Архипова и Мельникова, 
железнодорожников станции Старая Русса, 
а также революционно настроенных солдат 
местного гарнизона и крестьян уезда.

В целях сохранения революционного 
порядка был создан Революционный Воен-
ный Совет, а из рабочих и железнодорожни-
ков сформирован отряд Красной гвардии, 
который принял активное участие в борьбе 
против контрреволюционного казачества. 
Направлявшегося через станцию Старая 
Русса и Дно для подавления вооружённого 
восстания.

Военно-революционный комитет, кото-
рый провёл несколько полулегальных засе-
даний в помещении городской думы (здание 
4-й средней школы на площади Революции, 
ныне Соборная площадь).

Продолжение на стр. 5 »

создание российской 
социал-демократиче-
ской рабочей партии 

(большевиков) 
(рсдрп(б)) 

в старой руссе

топонимическая комиссия в 
старой Руссе голосовала против 
предложения  о переименовании  
улиц  под соусом декоммунизации 
а ля Украина    

Удивляемся, возмущаемся, негодуем, 
когда СМИ доводит до нас информацию из 
соседних государств о сносе очередного 
памятника, о переименовании улиц и пло-
щадей. Европа в русофобском угаре уничто-
жает памятники советским воинам-освобо-
дителям. Эстония, Латвия, Литва анонсируют 
новые планы уничтожения «советских» 
мемориалов.

На Украине уже несколько лет уничто-
жают памятники воинам, полководцам, поэ-
там, музыкантам, даже детям – пионерам 
Героям. Я уж не говорю про крушение памят-
ников Ленину и другим советским руково-
дителям. Уничтожили памятник маршалу 
Жукову. Великого Суворова тоже посчитали 
элементом советской агитации. Его бронзо-
вая фигура стояла в Киеве перед Суворов-
ским училищем. Во Львове националисты 
правого сектора кувалдами били монумент 
Славы с надписью «Победителям над нациз-
мом».

В городах Украины уничтожили памят-
ники Александру Матросову, Зое Космоде-
мьянской, знаменитому летчику Чкалову, 
пионеру из Керчи Володе Дубинину. Один 
из участников вандализма цинично заявил, 
глядя в телекамеру: «Меняю голову Володи 
Дубинина на голову енота, которого раши-
сты увезли из Херсона». В Шепетовке снесли 
памятник своему земляку Николаю Остров-
скому – автору книги «Как закалялась 
сталь». Повсеместно демонтируются памят-
ники Пушкину.

Украинский популярный журналист Дми-
тро Гордон* (раньше – Дмитрий) рассуждает 
так: «Признак цивилизованной страны – это 
отсутствие запрета на чтение. Читай, что 
хочешь. Хочешь читать Пушкина – читай. 
Пушкин – гений. Но он не имеет отнощения 
к Украине, к Киеву. Он соратник царского 
режима. Хочу ли я, чтобы памятник Пушкину 
стоял в Киеве? Нет. Я родился на площади 
Льва Толстого. Какое он имеет отношение к 
Киеву? Не нужен он нам! «

Как тут не вспомнить, что и в Новгороде 
убрали из названий улиц имена Льва Тол-
стого, Лермонтова, заодно и Некрасова, хотя 
они все имели отношение к новгородчине. В 
чужом глазу соринку, как говорится, видим, 
а в своем и бревна не замечаем…

Вместе с Пушкиным украинцы отказа-
лись и от Лермонтова, от Чайковского, от 
Ломоносова и Менделеева, от Юрия Гага-
рина. В Ивано-Франковске, побратиме 
нашего Новгорода, переименовали более 
20 площадей, названных в честь русских 
писателей, композиторов, ученых. В закар-
патском Ужгороде исчезли с карты города 
58 названий улиц, в том числе Мусоргского, 
Достоевского, Сурикова, Циолковского, 
Маресьева.

Зато появились улицы Рональда Рейгана, 
Маргарет Тетчер, даже хотят увековечить 
Горбачева, который своими вольными или 
невольными действиями подготовил развал 
Советского Союза и тем самым дал незави-
симость Украине.

В конце 70-х Старая Русса побраталась 
с маленьким закарпатским городом Над-
вирня. Обмен делегациями, договоры о 
соревновании, участие в праздниках,– чего 
только не было! Одну из центральных улиц 
жители закарпатского городка назвали Ста-
рорусская. Ожидали, что и старорусцы отве-
тят тем же. Кто-то предложил переимено-
вать улицу Правосудия в Надворную. Но тут 
уж старорусцы уперлись и встали намертво. 
Они это умеют, когда надо за город постоять.

Вот и нынче жители этого славного 
города проявили принципиальность и твер-
дость, когда возник вопрос о переимено-
вании трех улиц города. Возник вопрос, 
казалось бы, из ничего, из пустоты. Просто 
пришел в здание городской администрации 
молодой человек, почти мальчик, по имени 
Иосиф Нойманн и принес в Совет депу-
татов предложение в письменной форме 

о переименовании улиц Дзержинского, 
Нахимсона и Федора Кузьмина. Чего вдруг? 
То ли ветром с Украины надуло, то ли еще 
откуда зараза пришла?

Иосиф Нойманн не прост оказался. 
Во-первых, заявил себя ни много ни 
мало – представителем «Региональной 
молодежной общественной организации 
«Лисы Новгородчины». Во-вторых, его пред-
ложение поддержали своими подписями 
несколько человек, в том числе директор 
школы № 5, где учился Нойманн – Елена 
Юрьевна Гордеева и заместитель ее по вос-
питательной работе Вера Владимировна 
Яшина.

В документе, который подписали эти 
люди, предложение вернуть старые назва-
ния улицам обоснованы тем, что ни Дзер-
жинский, ни Нахимсон к Старой Руссе 
отношения не имели. Кроме того, Феликс 
Дзержинский назван «террористом», а 
Нахимсон Соломон Мойшевич – «этниче-
ским латышом». Три ха-ха.

С Федором Кузьминым сложнее. 
Он имеет прямое отношение к городу, 
поскольку родился и вырос в старорус-
ской деревне Лука, потом работал на Пути-
ловском заводе, служил в русской армии, 
воевал в Первую мировую уже поручиком, 
распространял газету «Окопная правда», 
редактором которой, кстати, был Нахим-
сон, брал Зимний, воевал в гражданскую, 
был военным комиссаром, потом команди-
ром полка, был четырежды ранен, за хра-
брость награжден орденом Красного Зна-
мени. В двадцатые годы закончил военную 
Академию, потом сам преподавал воен-
ные науки, один из первых получил звание 
генерал-майора. Был репрессирован, реа-
билитирован, похоронен с большими поче-
стями на Марсовом поле в Питере. Не так уж 
много генералов родилось в Старой Руссе, 
чтобы ни с того ни с сего заменить его имя 
на название улицы Кирпичная!

Справедливости ради напомню, что и 
Дзержинский не только руководил спец-
службами молодого советского государ-
ства, что вызывает особое негодование 
Иосифа Нойманна. С окончанием граждан-
ской войны Феликс Дзержинский в значи-
тельной степени отошел от этой сферы и все 
больше сосредоточивался на восстановле-
нии разрушенной экономики страны. Его 
считали одним из творцов новой экономи-
ческой политики (НЭПа), называли «отцом 
советской индустриализации». Под руко-
водством Дзержинского (а был он предсе-
дателем ВСНХ) в 1924–26 годах входили в 
строй завод за заводом. За два года произ-
водство металла выросло на 200 процентов, 
а валовая продукция металлообрабатыва-
ющей и и машиностроительной промыш-
ленности – на 120 процентов. Дзержинский 
добился принятия на партийной конферен-
ции, а потом и на съезде ВКП (б) в 1925 году 
решения о проектировании 117 новых 
заводов, в том числе 25 металлургических, 
17 нефтеперерабатывающих, 18 – химиче-
ских и 28 новых шахт. И первые переговоры 
с инвесторами Германии и США велись 
именно в годы, когда у руля народного 
хозяйства находился Дзержинский.

В отличие от таких людей, как юный 
Иосиф Нойманн, Феликс Дзержинский не 
был предубежден в отношении классовых 
врагов. Руководящие посты у него зани-
мали, например, меньшевики Гинсбург и 
Кафенгауз, хорошие специалисты.

В Старой Руссе имя Дзержинского дали 
вскоре после его смерти, улице, которая 
называлась прежде улица Каталова. То ли 
катались по этой улице, то ли валенки катали 
или яйца на пасху? Неизвестно. Но старшее 
поколение горожан упорно продолжало 
называть ее по-старому. И нам, рожденным 
в середине ХХ века, было понятно, что если 
сказала мама сходить «на Каталова», то это 
значит, на улицу Дзержинского. Надо было 
смениться трем поколениям, чтобы старое 
название вышло из употребления.

Нахимсон – прекрасный агитатор и жур-
налист, редактор «Окопной правды», комис-
сар латышских полков, убитый эсерами в 
1918  году, дал свое имя маленькой улице, 
которая прежде носила имя богатого купца 
Сомрова. Знаменитого в Руссе купца. Имя 
Сомрова и сейчас носит роща на окраине 
города.

22-х летний Иосиф Нойманн, никогда 
не живший в советской стране, считает, 
что у Дзержинского, Нахимсона и Кузь-
мина «нет заслуг перед Россией и Ста-
рой Руссой, а идеологически окрашен-
ные топонимы неуместны, а в случае с 
ул. Дзержинского – крайне оскорбительны 
для памяти жертв советского режима». Кто 
у нас тут жертва? Кто оскорблен улицей 
Дзержинского? Автор предложения о пере-
именовании улиц так страшно пишет о мно-
гочисленных преступлениях советского 
режима, «совершенных душегубами НКВД, 
КГБ, ВЧК-ОГПУ и иных органов внесудебной 
расправы 1917–1991 гг». А мы ведь жили в 
это самое время! Ужас какой!

Предложенный Нойманном документ от 
имени организации якобы региональной 
молодежной, общественной организации 
«Лисы Новгородчины» был передан 11 ноя-
бря на рассмотрение топонимической 
комиссии. И тут выяснилось, что никакой 
такой организации региональной и моло-
дежной не существует. Нигде таковая не 
зарегистрирована, в реестрах не числится. 
Есть только сам Иосиф Нойманн, 2002 года 
рождения, и есть, очевидно, его кураторы.

Ну ладно, назвался молодой и предпри-
имчивый человек организацией. Для авто-
ритетности и вхожести в инстанции. Но 
почему именно лисы? Медведь, понятно, 
уже занят. Хозяин. Волки – тоже имеют место 
быть. Быстрые и злые. Лиса берет хитро-
стью. Ей верить опасно.

«Лисы Новгородчины» хотят привлечь 
к себе внимание, как теперь говорят, попи-
ариться, вызвать интерес,– считает член 
топонимической комиссии Вячеслав Степа-
нов.– Любопытствующие станут страничку в 
интернете смотреть, а они их голоса считать 
и приписывать к своей аудитории, таким 
образом набирать вес. Кто-то, может, заин-
тересуется, организация подрастет. «Орга-
низация» девиз имеет – За Бога, царя и Оте-
чество. Сообщает на своей страничке, что 
находится вне партий и политики. А с какой 
ненавистью о советском периоде пишет! А 
какое негодование по поводу тех, кто пыта-
ется понять и белых, и красных, кто считает, 
что у каждой стороны была своя правда, кто 
ратует за примирение! Думаю, что не слу-
чайно и время для подачи предложения о 
переименовании улиц выбрали. В самый 
раз к 80-летию Победы раздрай устроить, на 
белых и красных народ поделить. Дзержин-
ского и Нахимсона паровозиком пустить, 
а генерал-майора Кузьмина следом. Пом-
нишь сказку про заюшкину избушку. Попро-
сила лиса только лапку одну в избушке 
погреть, А потом и вторую засунула, и вся 
влезла. На Украине память советских дея-
телей уничтожают, декоммунизация неви-
данная, а «Лисы» предлагают подхватить эту 
инициативу. Очень «вовремя»!

«Топонимичская комиссия даже не стала 
всерьез рассматривать этот бред,– сказал 
председатель совета ветеранов Юрий Пав-
лович Будылев.– Хотя выступлений было 
много. Но никто не поддержал автора! Не 
смотря на то, что в комиссию входят самые 
разные люди и по возрасту, и по профес-
сиям, и по убеждениям. Советское про-
шлое – это тоже история страны. Не надо 
оскорблять память. Мне эта организация 
напомнила бандеровцев. Антисоветчина, 
национализм, ненависть под видом патри-
отизма. Посмотрите на их фотографии. Их 
поведение напоминает фашистов. И руки 
вскидывают, и с факелами ходят».

Однако ж нашлись десять человек, 
которые подписали прошение о переиме-
новании трех улиц! И даже журналистка 
нашлась – Ирина Шеремета, которая вслед 
за Нойманном назвала Соломона Нахим-
сона этническим латышом. «Стоит отме-
тить, что изложенная МООО «Лисы Новго-
родчины» позиция подкреплена весомыми 
аргументами,– пишет она в газете «Старая 
Русса».– Безусловно, горсовет не оставит без 
внимания предложение общественников».

Общественники – потому, что «Лисы Нов-
городчины» общественная организация? Но 
такой организации нет! Это то же самое, что 
«Дети лейтенанта Шмидта», которые под 
этим именем открывали двери администра-
ций. Остап бессмертен!

людмила петрищева

* Физлицо, выполняющее функции иностранного 
агента.

Лиса, иди лесом!
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позИцИя пАрТИИ

Заместитель Председателя ЦК КПРФ, 
Председатель Комитета Государственной 
Думы по аграрным вопросам, академик РАН 
В. И. Кашин выступил с базовым докладом 
перед участниками «круглого стола»:

«Комитет по аграрным вопросам под-
держивает современную политику в сфере 
аграрного образования и считает, что одной 
из важнейших задач является формирова-
ние единой системы подготовки аграрных 
кадров с обеспечением необходимого для 
них качества жизни на сельских территориях.

В январе 2022 года Комитет провел пар-
ламентские слушания в Российском госу-
дарственном аграрном университете им. 
К. А. Тимирязева, на которых участники 
обратили внимание на необходимость зако-
нодательного совершенствования системы 
подготовки кадров, включая рабочие про-
фессии, специалистов среднего и высшего 
звена, а также на развитие сельскохозяй-
ственной науки.

Статистический анализ свидетельствует 
о тенденциях заметного сокращения науч-
ного и кадрового обеспечения для всех 
форм хозяйствования в агропромышленном 
комплексе, особенно для малых форм хозяй-
ствования.

Нас в первую очередь беспокоит пер-
вичное звено. Это поле, фермы, где недо-
стает механизаторов, доярок, зоотехников, 
ветеринаров и других специалистов и рабо-
чих, способных работать на современной 
технике, используя лучшие научные техно-
логии, а также недостаток специалистов, 
работающих на современных роботизиро-
ванных фермах.

Второе, на что обращаю внимание, это 
качество выпускаемых специалистов выс-
шего и среднего звена, которое не соответ-
ствует ведению современного сельскохо-
зяйственного производства. Устаревшая 
экспериментальная база в колледжах, тех-
никумах, профессионально-технических 
училищах, а порой и сельскохозяйствен-
ных вузах, а также отсутствие должной про-
изводственной практики для выпускников, 
все это приводит к отсутствию конкретных 
навыков и умений по аграрным профессиям.

Все это в целом ограничивает возможно-
сти эффективного развития АПК в современ-
ных условиях.

Решить эти задачи в одиночку любой 
территории было невозможно. На пар-
ламентских слушаниях была поставлена 
задача – привлечь к теме обеспечения 
кадрами для АПК высшее руководство, пра-
вительство и администрацию президента. 
Комитету по аграрным вопросам совместно 
с Министерством сельского хозяйства уда-
лось это сделать.

Нас не только услышали, но были при-
няты конкретные решения, и сегодня на 
государственном уровне со стороны прези-
дента, правительства и обеих палат парла-
мента уделяется пристальное внимание под-
готовке квалифицированных специалистов 
для отраслей АПК от высшего образования до 
среднего профессионального образования.

Мы видим, как постепенно меняется фило-
софия отношения к кормильцу, как и к вели-
кой профессии, точно такой же, как Родину 
защищать. Одно рабочее место крестьянина 
на земле даёт семь рабочих мест в городе.

Вместе с тем, следует отметить, сделаны 
только первые шаги по наведению порядка 
в системе подготовки кадров для АПК. Соз-
дание единого звена «Агрокласс – кол-
ледж – техникум – ВУЗ/НИИ – сельскохо-
зяйственное предприятие» содействует как 
популяризации сельского труда и професси-
онального самоопределения школьников на 
работу АПК, так и развитию исследователь-
ских навыков обучающихся.

Председатель комитета подчеркнул важ-
ность популяризации профессий в сельском 
хозяйстве, таких как фермер, агроном и эко-
номист. По его словам, от этих специалистов 
напрямую зависит продовольственная без-
опасность и устойчивое развитие сельских 
территорий.

«Мы должны показать молодёжи, что 
аграрная отрасль – это престижно, пер-
спективно и технологично. Эти профес-
сии соединяют науку, инновации и эко-
номику. Формирование уважительного 
отношения к труду аграриев – наша стра-
тегическая задача»,– отметил он.

В этом контексте он предложил вернуть 
на телевидение программу «Сельский час», 
которая раньше служила мощной площад-
кой для освещения успехов и вызовов аграр-
ной отрасли. «Возобновление таких передач 
поможет не только информировать обще-
ство, но и привлечь внимание к профес-
сиям, связанным с сельским хозяйством. Это 
важный шаг в формировании позитивного 
имиджа аграрного сектора»,– добавил он.

Председатель также призвал увели-
чить объём материалов в СМИ, посвящён-
ных достижениям фермеров, инновацион-
ным подходам в аграрной науке и успешным 
примерам развития сельских территорий. 
«Медиа – это ключ к тому, чтобы аграрная 
отрасль стала заметной, понятной и привле-
кательной для новых поколений»,– заклю-
чил он.

Для увеличения объемов производства 
продуктов питания к 2030 году на 25 процен-
тов и экспорта агропромышленной продук-
ции в полтора раза важно не только сохра-
нять кадры в аграрной отрасли и на сельских 
территориях, но и наращивать кадровый 
потенциал.

Поэтому Комитет отводит большую 
роль в достижении этой задачи пяти госу-
дарственным программам: развития сель-
ского хозяйства и рыбохозяйственного ком-
плекса, комплексного развития сельских 
территорий, программе вовлечения земель 
в сельскохозяйственный оборот – «Второй 
Целине» и федеральной научно-техниче-
ской программе.

Также хочу отметить, что с 2025  года 
начинается реализация нового националь-
ного проекта «Технологическое обеспече-
ние продовольственной безопасности», в 
рамках которого государственные меры 
поддержки направлены на обеспечение 
предприятий АПК квалифицированными 
кадрами не менее чем на 95%.

именно комплексно решая вопросы 
материальной заинтересованности, про-
блемы социальной сферы, круглого-
дичного рабочего места, приоритетного 
развития здравоохранения, образова-
ния, жилищных условий, можно остано-
вить процесс исхода с сельских террито-
рий специалистов и рабочей силы. Тогда 
это будет способствовать решению постав-
ленных Президентом задач по удвоению 
экспортного потенциала, выполнению 
индикаторов государственных программ 
и значительному увеличению продоволь-
ствия для обеспечения национальной без-
опасности, населения доступными и каче-
ственными продуктами питания, а отрасли 
АПК промышленным сырьем».

в.И. Кашин: одно рабочее место крестьянина на земле 

4  декабря 2024 г. комитет государственной Думы по аграрным вопро-
сам провел «круглый стол» на тему: «подготовка кадров для малых форм 
хозяйствования и кооперации», который состоялся в новосибирском го-
сударственном аграрном Университете.

К началу 1918 года Старорусская город-
ская партийная организация большевков 
значительно пополнилась. Возвратились 
большевики Александр Устинович, Нико-
лай Быстров, Михаил Куничев, Пётр Клоков, 
Иван и Василий Вихровы.

В феврале после тяжёлой контузии в Ста-
рую Руссу приехал Пётр Кириллович Кирил-
лов, уроженец д. Учно (ныне Волотовского 
района). На фронте он организовал выпуск 
газеты «Окопная правда». В родном городе 
стал работать в советской типографии. 
6  марта вышел первый номер «Известий» 
Старорусского Совета». Позднее газета 
стала называться «Старорусская коммуна», 
затем переименована в «Рабочую жизнь», а 
позднее – в «Красный пахарь» и в «Трибуну».

П. К. Кириллов умер 13 мая 1920 года от 
сыпного тифа. Его имя носит улица, где нахо-
дилась типография.

По просьбе, направленной в Москву, ЦК 
откомандировал в Старую Руссу Ф. С. Григо-
рьева. Знакомый с городом ещё по подпо-
лью, он возглавил организацию, насчиты-
вающую 52 коммуниста. Уком размещался 
сначала на Троицкой улице, затем в поме-
щении бывшего Дворянского собрания – на 
улице Александровской (здание трикотаж-
ной фабрики).

В первых числах января 1918 года состо-
ялся 1-й съезд Советов рабочих, солдатских 
и крестьянских депутатов Старорусского 
уезда, который проходил в доме на углу улиц 
Карла Маркса и Тимура Фрунзе. Рядом в 
деревянном двухэтажном доме размещался 
Комитет РСДРП (б) (дом не сохранился).

Съезд обсудил текущие моменты, орга-
низационные вопросы, избрал Исполни-
тельный комитет, в состав которого вошли 
большевики –Коновалов, Быстров, Чугунов, 
Семёнов, Григорьев, Вихров и Воронов.

Некоторые из них были командированы 
ЦК партии большевиков в распоряжение 
Старорусской парторганизации для её под-
крепления и усиления в работе местного 
Совета.

В их числе были питерские печатники 
братья Григорьевы – Никандр и Фёдор, а 
также Михаил Куничев.

Знакомый с городом ещё по подполью, 
Фёдор Семёнович Григорьев возглавил 
уездную большевистскую организацию.

Никандр Семёнович Григорьев – опыт-
ный партийный работник, лично знакомый 
с В. Д. Бонч-Бруевичем, помогал форми-
ровать советский аппарат, Чрезвычайную 
комиссию и редакцию газеты.

Во время гражданской войны, будучи 
комиссаром 2-й Новгородской дивизии, 
геройски погиб при защите Петрограда и 
похоронен в Ленинграде на Марсовом поле.

Весной 1918  года меньшевики и эсеры 
пытались организовать в городе-уезде кон-
трреволюционный мятеж в районе станции 
Волот-Тулебля.

На его подавление был брошен отряд во 
главе с комиссаром Петром Андреевичем 
Мироновым.

Несколько раз отряд попадал под огонь. 
Миронов пытался убедить крестьян, что их 
обманывают, хотел избежать кровопроли-
тия, но кулацкие пули сразили его и двоих 
латышских стрелков из его отряда. Миро-
нова с почестями похоронили на городском 
Симоновском кладбище, а улицу, на которой 
он жил, назвали его именем.

После смерти Петра Андреевича Миро-
нова военным комиссаром Старорусского 
уезда был выдвинут Василий Вихров. Ещё 
мальчишкой ушёл из д. Дегтяри в столицу на 
заработки. Там вступил в партию большеви-
ков. В подполье работал с М. И. Калининым, 
Я. М. Свердловым. Сидел в тюрьме, сослан 
в ссылку. По заданию ЦК вёл пропаганду на 
фронте среди солдат, участвовал в работе 4 
съезда партии. Так что в родные места Васи-
лий Вихров приехал уже закалённым, опыт-
ным коммунистом и сразу активно вклю-
чился в партийную работу на селе, затем был 
назначен уездным военным комиссаром.

В конце марта 1918 года по инициативе 
партийной организации в г. Старая Русса 
был образован Союз Молодёжи (РКСМ). 
Активистами Союза была молодёжь желез-
нодорожников, рабочие фабрики Лютера, 
учащиеся мужского реального училища. 
Они оказывали партийной организа-
ции большую помощь в формировании 

красногвардейских отрядов, принимали 
активное участие в сборе оружия, охране 
имущества и порядка в городе.

В огненные годы гражданской войны 
положение Советской республики было 
очень тяжёлым. В первых числах ноя-
бря 1918  года Старорусский Уком по при-
зыву партии мобилизовал большевиков на 
защиту республики и направил в распоря-
жение штаба Псковского фронта, которым 
командовал Ян Фабрициус (латыш, коман-
дир и комиссар Красной армии во время 
Гражданской войны).

Немало старорусцев отличилось на 
фронтах гражданской войны. Потомок 
героев Отечественной войны 1812  года 
Виктор Андреевич Погребов был началь-
ником штаба конного корпуса С. М. Будён-
ного. В рядах конников был и его брат Борис 
Андреевич Погребов, позже генерал Совет-
ской Армии.

Орденами Красного Знамени были 
отмечены заслуги Фёдора Кузьмича Кузь-
мина, комиссара легендарной 28-й Желез-
ной дивизии и его брата Ивана – командира 
Отдельного горского полка.

Против панской Польши воевал комис-
сар Василий Иванович Вихров, в бою с бело-
поляками был тяжело ранен 20-летний 
юноша Николай Томский из д. Рамушево, 
впоследствии известный скульптор.

Имена братьев Погребовых, Фёдора 
Кузьмина, Василия Вихрова носят улицы 
нашего города, а память о нашем земляке 
Н. В. Томском запечатлена в бронзе создан-
ных им памятников.

Старорусский уездный комитет и вся 
партийная организация вели большую пар-
тийную советскую и хозяйственную работу 
с Октябрьской революции до окончания 
Гражданской войны.

В скорбные январские дни 1924  года, 
когда советский народ прощался с 
В. И. Лениным, в недрах рабочего класса 
и трудового крестьянства родился вели-
кий почин – сотни людей подали заявле-
ния о вступлении в партию. Рабочие и тру-
довое крестьянство Старорусского уезда и 
города выдвинуло из своей среды боевое 

пополнение партийных рядов – коммуни-
стов Ленинского призыва.

В апреле 1929  года состоялась 16 пар-
тийная конференция. Она одобрила первый 
пятилетний план развития н/х страны. Это 
был план развёрнутого наступления социа-
лизма по всему фронту.

Как и тогда, так и сейчас коммунистиче-
ская партия является наследницей и хра-
нительницей великих заветов В. И. Ленина. 
Во времена тяжелейших испытаний и вели-
ких побед она всегда была сильна своими 
связями с народными массами, творящими 
историю.

В Старой Руссе есть улицы Октябрь-
ских Событий, Красных Зорь, Пролетар-
ской Победы. Несколько улиц старорусцы 
назвали именами своих земляков, отличив-
шихся во время революции и гражданской 
войны:

В. И. Вихрова – стойкого болышевика-
подпольщика, соратника Я. М. Свердлова и 
М. И. Калинина;

П. К. Кириллова – фронтовика, одного из 
организаторов «Окопной правды», создав-
шего в Старой Руссе типографию, в которой 
с февраля 1918 года стала печататься уезд-
ная большевистская газета;

П. А. Миронова – комиссара красноар-
мейского отряда, погибшего при подавле-
нии кулацкого мятежа;

братьев В. А. и Б. А. Погребовых – буден-
новских командиров;

Ф. К. Кузьмина – комиссара.
Для написания доклада я использовала 

следующую литературу и источники:
– Воспоминания Питш Александра 

Леопольдовича, секретаря Старорусского 
городского и уездного комитета РСДРП (б), 
принимавшего активное участие в создании 
старорусской парторганизации.

– Книги Вязинина И. Н. «Старая Русса в 
истории России» и «Южное Приильменье».

– Материалы старорусского краеведче-
ского музея.

подготовлен материал  клёновой н. п., 
членом комитета  старорусского  

районного отделения кпРФ

даёт семь рабочих мест в городе
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все дЛя ФронТА

практически ежедневно я зани-
маюсь выверкой на достоверность 
списка погибших и пропавших без 
вести в прилежащих к д. Мясной 
бор населенных пунктах. 

Всего в списке содержится на сегодняш-
ний день более 30 тысяч фамилий солдат, 
отдавших здесь свою жизнь в боях Великой 
Отечественной Войны, защищая рубежи 
Новгородчины.

Следующая фамилия подлежащая 
выверке: Гостев Василий Андреевич 
1914 г. р. Уроженец Читинской обл. С помо-
щью сайтов ЦАМО (Центрального архива 
Министерства обороны) я узнаю его судьбу, 
а она у него весьма интересная. Не рядо-
вая, он не просто солдат, а младший поли-
трук, политический руководитель снай-
перской команды 60 Стрелкового полка,65 
Краснознаменной стрелковой дивизии. К 
сведению читателя: командирами снай-
перских команд всегда и неизменно были 
политруки и задача их состояла не только 
в идеологическом воспитании боевого 
состава, но и в личных профессиональных 
навыках.

Василий Андреевич умел метко и точно 
стрелять, сам при этом оставаясь неза-
меченным и этому учил бойцов своей 
команды. Был у него и личный счет уничто-
женных им из снайперской винтовки фаши-
стов, с мая по август 1942  года этот счет 
составил – 39 трупов. За что командование 
52  Армии Волховского фронта наградило 
его медалью «За Отвагу». А он в ответ на 
награду продолжил увеличивать личный 

счет уничтоженных противников. И когда 
в двадцатых числа сентября1942 г. личный 
счет командира Гостева Василия Андрее-
вича достиг 55 уничтоженных фашистов 
руководство 60 Стрелкового полка хода-
тайствует о награждении его Орденом 
Красного Знамени. А пока документ прохо-
дит все необходимые процедуры подписей 
и утверждений награды наш герой поги-
бает 27 сентября 1942 в месте: Ленинград-
ская обл., Новгородский р-н, Любецкий с/с, 
д. Любцы.

Таким образом в Наградном листе в 
строке « имеет ли ранения и контузии» 
появляется скорбная фраза УБИТ. Захо-
ронен на Воинском Мемориале «Мясной 
Бор».

Я делаю пометку: да, достоверно он 
здесь. И можно мне переходить к следу-
ющей фамилии по списку, как взгляд мой 
упирается в необычное донесение. Вот 
такое:

Оказывается каждые 10 дней Полити-
ческий Отдел 52 армии предоставлял спи-
сок потерь политсостава в частях армии с 
указанием занимаемых должностей и кон-
кретного периода. Эти потери также каса-
ются защиты Новгорода в период с 20 по 
30 сентября 1942 г.

Интересно, а вот Шульгин Илья Дави-
дович – в какое число погиб и есть ли в 
списках Мясного Бора. В списках Мясного 
Бора его не оказалось… Более деталь-
ное исследование раскрыло, что он также 

погиб 30 сентября 1942 года в д. Горки Нов-
городского района во время вражеского 
обстрела КП (Контрольного Пункта) 165 СД 
и захоронен в д. Захарьино. Его занимае-
мая должность – Литературный инспектор 
дивизионной газеты 165СД.

Надо же, в столь суровое время, когда 
шли ожесточенные кровопролитные бои 
стрелковые Дивизии выпускали газеты.

И они были очень нужны.
Дивизионные газеты в 1942 году писали 

о близкой к бойцам жизни и смерти, непо-
средственно и быстро реагируя на события 
в своих частях и соединениях.

Печатались политические материалы 
о том, что несет с собой фашизм и какие 
задачи ставятся перед партийными и ком-
сомольскими организациями. Сколько 
человек принято в Коммунистическую 
партию. Освещались боевые дни Дивизии 
с перечнем их боевых заслуг – кто совер-
шил какой подвиг, кто и за что представлен 
к награде. Рассказывали о произведенных 
разведках.

И политический инспектор в выпусках 
газеты занимал саму важную роль. Он был 
своего рода Цензором.

В целях воспитания личного состава 
публиковали материалы о том, как Воен-
ный Трибунал пресекал проявления трусо-
сти измены Родины и не выполнения при-
казов.

Две жизни за декаду таких славных и 
нужных политработником 52  Армии Вол-
ховского фронта унесла война.

Сведений о раненых политработниках, 
кроме указанных здесь найти не удалось.

Волонтер поисковой экспедиции 
«Долина»  кубрина т. п . 

В г. боровичи состоялся урок муже-
ства для учеников 10–11 классов школ 
N1 и N9, посвященный подвигу 177-й 
стрелковой дивизии из боровичей в 
годы Великой Отечественной Войны. 

Полковник Андрей Игоревич Кондра-
тьев рассказывал учащимся о Военно-кос-
мической академии имени А. Ф. Можай-
ского, а Наталья Сергеевна Кокарева, 
член Комитета Боровичского райкома 
КПРФ, волонтер прочитала учащимся свои 
авторские стихи о Великой Отечественной 
войне.

6 декабря в боровичском техникуме 
строительной индустрии и экономике 
наталья кокарева принимала участие 
на уроке мужества «пропал без вести», 
посвящённый Дню неизвестного сол-
дата. 

В этом мероприятие приняли участие 
члены Общины боровичских казаков, а 
также участник СВО Плюсов Юрий Петро-
вич.

Наталья Сергеевна рассказала об этой 
дате в истории и прочитала ребятам свои 
стихи, затем учащиеся почтили память 
погибших во всех войнах за Родину мину-
той молчания. Во второй части урока 
мужества студентам рассказали о необ-
ходимости помощи бойцам СВО, о нуж-
дах солдат, находящихся на линии фронта, 
продемонстрировали обмундирование 

и дали возможность своими руками ощу-
тить тяжесть солдатской «одежды».

Публикуем стихи Н. С. Кокаревой

напиШи сОлДатУ

Напишите пару строк,
Чтоб солдат согреться смог.
Нужны тёплые слова
Для «солдатского» письма.

Он его у сердца носит,
Согревает строчкой осень.
Знает: беды отойдут,
Ведь родные дома ждут.

Пусть не знаешь ты его,
Напиши своё письмо!
Пару строк, но от души.
Ты скорее напиши!

Он, конечно, будет рад.
Станешь ты ему как брат

Или младшая сестра.
Пожелай ему добра!

А солдат нас бережёт,
Он за всех в огонь идёт.
Ты на строчки не скупись
И теплом с ним поделись.

пРОпал без Вести

И это слово, словно выстрел –
Как пуля раной пролегла:
«А смерть твоя, какой в ней смысл?
Ведь всё же кончилась война.»
Здесь нет могилы в чистом поле,
И здесь пожухлая трава.
И мать заплаканная в горе,
И взгляд потухший: «Я одна!»
Ведь нет на сына похоронки:
«Пропал ты без вести, сынок!
И вспомнят ли тебя потомки?
И отнесут тебе венок?
Ты свою жизнь, как каплю в море,
За счастье Родины отдал.
А шумный ветер в чистом поле
Стал твой покой и пьедестал».

 Фрагмент потерь политсостава   52 Армии на волховском фронте

работа  коммунистов  по патриотическому воспитанию 

* * *

Уходят наши дети на войну, 
Уходят защищать свою Страну. 
В окопах мерзнут и порой не доедают.
Поверьте, и такое на войне бывает. 

И люди всей большой нашей страны,
По мере сил, ребятам помогать должны. 
Пусть это СВО, а не война, 
Скажите, в это разница видна? 

Так трудно без мужчин нам жить:
Вести хозяйство и детей растить. 
Мы выдюжим, в нас стержень есть,
И воинам помочь сочтём за честь.

Носочки вяжем, сеть плетём,
Своих сынов с победой ждём.
Мы, держимся, и ждём, родные
И верим, что придёт победный час!

галина гуляева, 
г. пестово.

Уроки прошли в школах № 1 и № 2 для 
учеников 9-х и 5- х классов и один урок – в 
детской музыкальной школе, где собрались 

её воспитанники и преподаватели. Ребята 
организовали небольшой концерт, высту-
пив с творческими номерами.

В ходе урока «Знамя нашей Победы» 
школьникам рассказали об истории Зна-
мени, его водружении над фашистским 
Рейхстагом, об участниках тех событий и 
битве за Берлин.

В конце урока, по традиции, ребята 
вместе со старшими товарищами сво-
ими руками изготовили копии Знамени 
Победы. В ходе урока школьники узнали, 
что под такими же, изготовленными дет-
скими руками юных новгородцев знамё-
нами, воюют сегодня наши земляки с укро-
нацистами в зоне Специальной военной 
операции, и о том, что коммунисты, комсо-
мольцы, и даже юные пионеры Новгород-
ской области вносят свой вклад в форми-
ровании гуманитарных конвоев, которые 
регулярно отправляют в зону СВО активи-
сты Новгородского обкома КПРФ.

Коммунисты и комсомольцы  
провели урок «знамя нашей победы»

комсомольцы из  Великого новгорода елизавета Васильева и екате-
рина Христенко под руководством секретаря по молодёжной политике 
новгородского областного отделения кпРФ андрея Михеева провели в 
школах п. крестцы новгородской области патриотические уроки «знамя 
нашей победы».
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КпрФ – Твоя семья !

Дорогие товарищи, друзья, при-
шло время вступать в кпРФ, дав-
но пришло время переходить от 
лайков и выражения сочувствия к 
реальной работе в составе партии, 
к борьбе против клеветы на нашу 
советскую историю и память, за 
будущее наших детей, за левый 
поворот в развитии нашей вели-
кой Родины, который позволит 
нам вернуться на социалистиче-
ские рельсы!

Если вы неравнодушны, активны и 
настроены на работу, то сделайте шаг 
https://vk.com/kprf_vn – ПОДАЙТЕ ЗАЯВКУ, 
с Вами свяжутся, пригласят на встречу, 
или же свяжитесь с областным отделе-
нием по E-mail: novgorod-okkprf@mail.ru 
или по телефону 8 (8162) 797091, 797099, 
+79212004015, где помогут определиться с 
местным отделением и поговорить с секре-
тарем Вашего районного отделения КПРФ.

Может быть, встретите друзей, сторон-
ников, товарищей и поймёте, что это Ваше, 
если же таких чувств у Вас не возникнет, то 
просто будете знать, что в Вашем районе/
городе/селе есть такой коллектив, такая 
организация, где всегда могут помочь!

1. Мы – за сильную суверенную дер-
жаву, какой Россия была в Советское время.

2. Мы – за подлинное народовластие, 
ответственность государства за судьбу каж-
дого гражданина и всего народа в целом.

3. Мы – за равные возможности в обла-
сти, образования, медицины, труда и 
отдыха.

4. Мы – за достойное пенсионное обе-
спечение, за высокий уровень жизни насе-
ления и против повышения пенсионного 
возраста.

5. Мы – за национализацию всех страте-
гических важных отраслей промышленно-
сти.

6.  Мы – за развитие и поддержку малого 
и среднего предпринимательства.

7. Мы – за равенство всех перед зако-
ном.

8. Мы – За Социализм!
9. Мы – со всем трудовым народом, 

кому близки идеи социализма, кто устал от 
несправедливости и диктата олигархов.

10. Мы – с теми, кто не хочет быть веч-
ным рабом и не хочет рабского будущего 
своим детям и внукам.

11. Мы – с теми, кто думает и борется 
за величие России, за достойную жизнь её 
народа.

12. Мы – против любых шагов, ведущих 
к ослаблению и развалу государства.

13. Мы – против обнищания народа Рос-
сии, ухудшения социального положения, 
платного и некачественного здравоохра-
нения и образования.

14. Мы – против распродажи природ-
ных богатств страны, приватизации сель-
хозугодий, лесов, водоёмов, а так же всего, 
что принадлежит народу.

15. Мы – против роста цен на ЖКХ, про-
дукты, лекарства и тд.

16. Мы – против коррупции, банкрот-
ства и закрытия заводов и фабрик.

17. Мы – против ювенального беспре-
дела, наркомании и алкоголизма среди 
подростков.

18. Мы – против насаждения безнрав-
ственности, распущенности, насилия, 
жизни по принципу человек человеку-
волк.

19. Мы – против либеральных рефор-
маторов, тех кто издаёт антинародные 
законы, кто распродаёт национальные 
богатства в угоду интересов олигархов и 
крупного капитала. Тем самым обирая пен-
сионера, рабочего, студента, офисного слу-
жащего, малого и среднего предпринима-
теля, крестьянина.

20. Мы – против тех, кому выгодно, 
чтобы народ жил бедно и думал лишь о 
том, как бы прокормить себя.

Мы призываем в свои ряды людей, 
обладающих мужеством и совестью, энер-
гией и стойкостью.

Наш призыв к Вам – рабочие и инже-
неры, учителя и врачи, работники села и 
учёные.

Мы зовём в свои ряды думающих и 
отважных юношей и девушек.

ВстУпайте В кпРФ!
Вместе – проложим дорогу 
будущего!!!

пРОсЫпайтесЬ,  ДРУзЬя!!!   

паРтии нУЖна ВаШа пОДДеРЖка! 

ВМесте РеализУеМ 
пРОгРаММУ пОбеДЫ кпРФ!

5 декабря 1936 года – на VIII чрез-
вычайном съезде советов была 
принята новая конституция сссР, 
известная как сталинская.

Сталинская Конституция получила 
название «Конституция победившего 
социализма». В этой формулировке выра-
жалось основное содержание ее нов-
шеств: было официально провозглашено 
построение социализма в СССР, уничто-
жение частной собственности и, как след-
ствие, закреплены равные права граждан 
Советского Союза. Конституцией устанав-
ливались широчайшие демократические 
свободы и закреплялся комплекс соци-
альных прав граждан: на труд, отдых, бес-
платное образование, здравоохранение, 
материальное обеспечение в старости и 
по случаю болезни. Все природные богат-
ства были объявлены всенародным досто-
янием. Впервые в советской правовой 
системе получил воплощение принцип 
разделения властей: законодательным 
органом стал Верховный Совет, а исполни-
тельным – Совет Народных Комиссаров.

Принятие Конституции СССР 1936 года 
стало важным этапом социалистического 
строительства, в ходе которого были офи-
циально закреплены итоги великих пре-
образований, осуществленных в прошлые 
годы под руководством Иосифа Виссарио-
новича Сталина. Советский Союз стал госу-
дарством с самой современной, демокра-
тической и социально-ориентированной 
Конституцией.

Вк «поддорье» кпРФ – призёр 
чемпионата новгородской обла-
сти по волейболу среди женских 
команд!

Чемпионат 
по волейболу 
в Боровичах

В Боровичах завершился Чемпионат 
Новгородской области среди женских 
команд. Места распределились следую-
щим образом: 1 место – СШ-2 «Энергия» 
(Великий Новгород), 2 место – ВК «Под-
дорье» КПРФ, 3 место – Пестово.

Поздравляем команду и желаем 
новых побед!
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гАзеТА рАспросТрАняеТся 
БеспЛАТно

Материалы под знаком √ публикуются 
на правах рекламы

прогноз на 2025 год для каждого знака восточного гороскопапрогноз на 2025 год для каждого знака восточного гороскопа
Что принесет новый 2025 год всем 
знакам востоЧного гороскопа

Змея будет отворять новые двери, 
даже те, что ранее были наглухо закрыты. 
Но пользоваться этой возможностью 
надо осмотрительно, слушать интуицию 
и лучше семь раз отмерить, прежде чем 
отрезать. Для многих знаков Восточного 
гороскопа 2025 год будет трансформи-
рующим, причем в самом хорошем зна-
чении этого слова. Внешние и внутрен-
ние изменения должны порадовать. 
Змея поделится со всеми мудростью и 
терпением. А как известно, выигрывает 
самый терпеливый. Деревянная Змея 
- самая мягкая из своих соратниц, бес-
конфликтная, честная, добрая. Поэтому 
таких энергий стоит ждать от предстоя-
щего года.

кРЫсе (Мыши)
Трудолюбие в год Змеи 
будет приветство-
ваться. Обращайте 
внимание на свои 
финансы: несмотря на 

достаточно благопо-
лучную ситуацию, в этой 

сфере могут быть колеба-
ния как в лучшую, так и в худшую сто-
рону. Тщательнее планируйте расходы, 
чтобы выжать максимальную выгоду для 
себя, а также найдите стабильный источ-
ник дохода. Друзья могут помогать вам 
в решении проблем, стоит к ним прислу-
шиваться. Нерешенные дела с 2024 года 
могут двинуться с места и приблизиться 
к своему завершению или даже окон-
чательно решиться. Погодные измене-
ния могут рушить ваши планы и немного 
влиять на самочувствие. Будьте акку-
ратны в путешествиях. В целом год обе-
щает быть благоприятным, особенно в 
работе и делах любовных, главное хва-
таться за возможности, предоставляе-
мые судьбой.

бЫкУ
Для быков год также 
будет достаточно 
неплохим. Змея под-
кинет много возмож-

ностей для диплома-
тических контактов и 

налаживания связей. Ста-
рые знакомые или клиенты могут при-
вести вам новых. В связи с карьерным 
ростом могут появиться недоброжела-
тели, которые будут осуждать и крити-
ковать. Также 2025 год будет достаточно 
хорош в плане дохода, особенно для тех, 
у кого есть свое дело, а обычные работ-
ники претендуют на повышение зарплаты. 
Быкам предоставляется прекрасная воз-
можность погрузиться в духовный мир, 
заняться творчеством и создать что-то 
новое. Но не улетайте от реальности в мир 
грез, не забывайте о близких людях, кото-
рые будут нуждаться в вашем внимании. 
Будьте более терпимы к ним.

тигРУ
Для тигров год Змеи 
будет достаточно 
энергичным, однако 
завистники могут вас 
достать. В общении 

с людьми могут быть 
трудности и недопони-

мания, стоит сразу прямо и 
четко излагать свои мысли для избегания 
недомолвок и конфликтов. Будьте осто-
рожны, есть риски попасть в неприятные 

ситуации. Не стоит участвовать в экстре-
мальных или слишком рискованных меро-
приятиях, лучше заранее все планировать 
и думать о своей безопасности. Побольше 
заботьтесь о своих родных, особенно стар-
ших: им может пригодиться ваша помощь. 
Если им понадобится обратиться к врачу, 
не откладывайте визит. В целом не все 
дела будут даваться легко, придется мно-
гое обдумывать и тщательно планировать.

кРОликУ  (коту)
Представители этого 
знака могут вздох-
нуть с облегчением: 
в этом году, нако-

нец, на смену неуда-
чам придет удача. Вас 

будут окружать хорошие 
люди, можете просить их о помощи. Если 
вы работаете в государственных учрежде-
ниях или в крупных компаниях, то можете 
претендовать на повышение. Если не 
будете бояться проявлять себя на работе, 
тогда судьба подкинет хорошие финан-
совые и карьерные возможности. А вот в 
плане здоровья и делах семейных удача 
будет переменчива. Будьте внимательны 
к своему самочувствию и старайтесь избе-
гать конфликтов с близкими. Не пренебре-
гайте помощью другим людям, судьба вас 
за это вознаградит. Можете в грядущем 
году заняться обустройством своего дома: 
сделать ремонт или же небольшие пере-
становки. Будьте осторожны с животными, 
от них можно ждать неприятностей.

ДРакОнУ
Для вас год Змеи будет 
продолжением пре-
дыдущего. Если в 
прошлом году было 

больше удачных момен-
тов, значит, и в этом будет 

так же. А если год был не 
самым успешным, то с большой вероятно-
стью так все и останется, больших измене-
ний ждать не стоит. У одиноких драконов 
будут все шансы встретить свою любовь. 
Также год хороший для пополнения семьи, 
планируйте рождение ребенка, нужно 
только приложить усилия. А тем, кто в 
отношениях, стоит быть осторожнее с 
противоположным полом, чтобы не попа-
дать в треугольники, которые приведут к 
неприятным последствиям. Есть вероят-
ность, что вам придется подстраиваться 
под новые условия и правила, но вы доста-
точно легко с этим справитесь. А вот о здо-
ровье стоит позаботиться, особенно обра-
щайте внимание на питание.

зМее
Для представителей 
этого знака 2025-й 
может стать годом 
расширения. Плани-

руйте завести семью, 
родить ребенка, купить 

жилье или же расшириться 
в карьере. Такие глобальные начинания 
могут стать вполне успешными. Стоит быть 
аккуратнее с железом, будь то машины, 
другая техника или «железо» в спортзале. 
В этом году посоветуем змеям поменьше 

распространяться о своей личной жизни, 
особенно на работе, так как велик шанс 
наткнуться на недоброжелателей. Старай-
тесь избегать опасных мест и активностей.

лОШаДи
В 2025 году вы доста-
точно уравновешенны. 
Хорошо будете про-
двигаться по карьер-

ной лестнице, а также 
изучать что-то новое, 

старайтесь внутренне обо-
гащать себя. В этом году лошади преис-
полняются мудрости. У них появляются воз-
можности проявлять свою креативность. 
Будьте осторожны со словами, не расска-
зывайте слишком много о себе малознако-
мым людям, особенно на работе. Мужчины 
могут помогать и продвигать вас вперед. 
Одинокие лошади могут встретить сво-
его избранника, но также могут попасть 
в недолгий роман. Не стоит сильно увле-
каться мимолетными влечениями, есть 
риск сойти со своего пути. В целом благо-
получный год, хоть и без особых изысков.

кОзе
2025 год будет доста-
точно спокойным для 
вас. В плане достатка 
ситуация изменится 
в лучшую сторону 

по сравнению с 2024 
годом. Хватайтесь за 

любую возможность повы-
сить доход. При этом год может быть доста-
точно одиноким, так как вам нужно будет 
доверять только себе. Дома обстановка 
может быть не самой благополучной, воз-
можны конфликты и недопонимание со 
стороны близких. На работе также может 
возникать недопонимание, поэтому перед 
тем, как начать работать с кем-то, озвучи-
ваете свои мысли четко и ясно. Можете 
сталкиваться с мелкими неприятностями, 
поэтому старайтесь заранее себя обезопа-
сить, в том числе и в путешествиях. Совер-
шайте больше добрых дел в год Змеи, тогда 
удача будет на вашей стороне.

ОбезЬяне
В год Змеи вам сле-
дует налаживать связи 
с разными людьми и 
обзаводиться новыми 
знакомствами. Может 

возникать достаточно 
много разногласий, в том 

числе между супругами, поэтому в обще-
нии будьте максимально деликатны. 
Хороший год для того, чтобы обдумать 
свои планы на будущее, разложить мысли 
по полочкам и научиться чему-то новому. 
Освоение новых навыков и знаний, повы-
шение квалификации могут стать толч-
ком для карьерного роста. Лучше иметь 
дела с женщинами, с ними работать будет 
проще и больше шансов на успех. В 2025 
году может возникать путаница в доку-
ментах, а также забываться важные дела, 
поэтому записывайте все свои идеи. Вну-
три можете ощущать пустоту и одиноче-
ство несмотря на большое количество 
общения.

петУХУ
Помощь может прихо-
дить откуда не ждали. 
Взаимодействие с дру-
гими людьми нала-

дится, но стоит фильтро-
вать окружение. Год Змеи 

весьма хорош для изучения чего-либо и 
углубления знаний. Во многих начинаниях 
вас будет ждать превосходный успех, но 
только если приложите усилия и будете 
проявлять лидерские качества, особенно 
это касается карьеры. В плане финансов 
ситуация будет достаточно стабильная, но 
сильных изменений ждать не стоит. Можно 
запланировать путешествие, оно поможет 
привести чувства в порядок. В 2025 году 
вы можете быть довольно мнительными и 
подвергать сомнению любые идеи. Но не 
стоит этого делать, будьте более уверены в 
своих поступках и словах.

сОбаке
Для собак в год Змеи, 

наконец, настанет 
белая полоса. Вашей 
главной целью будет 
увеличение дохода. Не 

стоит растрачивать все 
накопления в этом году и 

легкомысленно относиться 
к деньгам. Одиноким собакам можно 
встретить свою половинку, однако при-
дется приложить усилия. А тем, кто в отно-
шениях, стоит быть внимательнее к окру-
жению партнера: возможно, там найдутся 
обожатели вашего товарища, которые 
захотят на него позариться. В доме могут 
быть неприятности, поэтому прислуши-
вайтесь к близким и старайтесь не всту-
пать в конфликты с ними. Вам также при-
дется привыкать к новой обстановке или 
новым местам. Поэтому смело меняйте 
обстановку и идите вперед. Будьте усер-
дны, тогда преодолеете любые невзгоды.

сВинЬе
Год может оказаться не 

самым простым, поэ-
тому стоит заниматься 
теми делами, которые 
принесут вам счастье 

в дом: строить семью, 
рожать детей, покупать 

квартиру, заниматься твор-
чеством. Пахать - ваш девиз 2025 года, 
который поможет достичь любые цели. 
В году Змеи возможны деловые поездки, 
сулящие хорошую прибыль и продвиже-
ние. В целом год будет неплохим для путе-
шествий. Вам могут дать большие пол-
номочия, поэтому успехи в работе будут 
довольно хорошими. Будьте осторожнее 
с финансами, стоит тщательно распре-
делять свои траты. Ситуация с деньгами 
может немного ухудшиться, особенно 
если до этого вы много зарабатывали. 
Также возможны небольшие проблемы со 
здоровьем. В работе могут настичь мелкие 
неприятности, но не нужно их бояться и 
отступать.
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год змеи начнется 29 января 2025 и продлится до 16 февраля 2026 года. 
его хозяйкой станет зеленая Деревянная змея. такой же год был ровно 
шесть десятков лет назад – за такое время проходит полный цикл в ки-
тайском гороскопе. по восточному календарю 12 животных соответству-
ют своему году, и они связаны с пятью элементами: металлом, деревом, 
водой, огнем, землей.


